



# L'Abeille de la Nouvelle-Orléans.

POLITIQUE LITTÉRATURE

PRO ARIS ET FOCIS

SCIENCES, ARTS

Le seul journal quotidien publié en Français aux Etats-Unis, excepté à New York et San Francisco

The only French daily newspaper in the United States, outside of New York and San Francisco

NOUVELLE-ORLEANS, MARDI MATIN, 31 AOUT 1915

DERNIERES DÉPÊCHES DU MONDE ENTIER

## L'ARMÉE ALLEMANDE MENACE LA FORTERESSE DE GRODNO CONVENTION CONSTITUTIONNELLE APPROUVÉE PAR LE MAIRE

### LE BULLETIN DU JOUR

CARRANZA VEUT ETRE RECONNU PRESIDENT DE FAIT.

AUTRES CHEFS PLUS DOCTILES

CONFERENCE PANAMERICAINE S'OUVRA CETTE SEMAINE.

Bandits Mexicains défaits et dispersés à la frontière du Texas.

Selon toute probabilité, la Conférence panaméricaine, qui s'occupe des affaires du Mexique, tiendra, encore cette semaine-ci, sa prochaine séance, et l'on veut généralement prévoir que, dans l'intervalle, arrivera la réponse de Carranza à l'appel que lui a adressé la Conférence. Pour expédier sa réponse, Carranza tiendrait, paraît-il, à lui donner plus d'autorité aux yeux de la Conférence, en la faisant de Mexico, où il est probable qu'à cette heure Carranza est de retour. Cette réponse, il faut s'attendre à ce qu'elle soit négative, Carranza posant pour condition préalable à tout arrangement que son gouvernement soit reconnu par Washington, comme gouvernement de fait. Sa résolution, à cet égard, serait aujourd'hui définitive. Or, le gouvernement des Etats-Unis mettra d'autant moins d'empressement à satisfaire à cette prétention, qu'aucune considération de politique pratique ne justifie d'ailleurs, que si l'on veut tenir pour exactes les supputations officieuses auxquelles on s'est livré, ces jours passés, à la Maison Blanche, tous les partis, sauf Carranza, qui se disputent l'honneur de rétablir la paix et la prospérité au Mexique adhéraient, en principe, au projet de la Conférence. Ce serait là le caractère des réponses reçues jusqu'ici à Washington et de celles encore à venir, des chefs militaires et de leaders civils qui n'ont pas encore fait connaître leurs intentions. Mais leur ensemble, ces adhésions, arrivées ou espérées, émaneraient, pour la plupart, des contrées du Nord et de l'Ouest du pays. L'Est et le Centre se signaleraient par des tendances plutôt opposées. Ce n'est pas à dire, pourtant, que ces dispositions, encore plus ou moins contraires aux vues de la Conférence, appartiennent toutes au parti carranziste. Des Mexicains indépendants, qui offrent, soit comme fortune, soit comme condition sociale, certaines garanties, auraient même demandé à être admis à présenter à la Conférence leurs observations et celles d'un certain nombre de leurs compatriotes, et sans doute qu'étant donné l'esprit de conciliation qui anime tous ses membres, la Conférence n'hésiterait pas à accorder l'audience sollicitée. Telle est actuellement la situation des partis. Elle est purement passive; mais, l'essentiel, c'est qu'elle ne fait nul obstacle aux progrès à attendre des prochaines réunions de la Conférence, dont les vues n'auront pas non plus à souffrir des événements militaires prévus, pour ces jours prochains, par certaines de nos dépêches. Aux dernières dates, Obregon, le lieutenant de Carranza, se trouvait sur le point d'arriver aux prises, avec les forces de Villa, devant Torreón; et d'autres

Suite 4me page

### COMMUNIQUE DE FRANCE ET ITALIE

COMBATS AVEC ARMES DE TOUS GENRES DANS L'ARGONNE.

ITALIENS ET AUTRICHIENS

PLUSIEURS PONTS DETRUIITS DANS LE VAL SUGANA.

Combats à 7000 pieds d'altitude — Un raid d'aéroplanes sur Aisovissa.

Dépêche Spéciale à l'Abeille. Paris, 30 août. — Des duels d'artillerie, des explosions de mines et des combats avec grenades et bombes à main, ont marqué la journée de dimanche dans plusieurs localités dans l'Argonne, dit le communiqué officiel publié aujourd'hui. L'artillerie française a considérablement endommagé les tranchées allemandes à Courtes-Chaussées, Mauressous et Bolante. Pendant la nuit le calme a régné.  
Dépêche Spéciale à l'Abeille. Rome, 30 août. — Le bulletin officiel annonce: Les Autrichiens ont détruit plusieurs ponts dans le val Sugana sur la grande route et le chemin de fer entre Roncagno et Novelado. Une attaque énergique de l'ennemi du mont Armentera a échoué. Les tranchées ennemies ont été attaquées par nos chasseurs alpins, à Monte Kucia à l'Ouest de Monte Rombo (7000 pieds d'altitude). Profitant de la nature escarpée du terrain, les Autrichiens ont opposé une résistance opiniâtre, et ont dirigé un feu nourri sur nos soldats, qui ont, néanmoins réussi à capturer quelques tranchées. Nos adversaires retiennent leurs positions au sommet de la montagne. Nos aéroplanes ont bombardé une seconde fois l'aérodrome d'Asvissa, incendiant deux grands hangars et causant des dégâts considérables dans tout le camp dont la plus grande partie a pris feu. Quoique exposés à un feu terrible des canons autrichiens nos avions sont revenus indemnes dans nos lignes.

#### Les Allemands en Turquie.

Les journaux ont indiqué dernièrement que les Allemands envoyaient, en Turquie, des soldats et des marins destinés à la défense des Dardanelles. Le fait vient d'être confirmé par deux matelots appartenant à la flotte allemande que le gouvernement impérial expédiait à Constantinople, via Budapest et Bucarest pour y servir sur le "Goeben" et le "Breslau". Ces deux marins originaires de la Lorraine annexée, ont trouvé le moyen de déserteur en cours de route et ont été envoyés à Marseille, aux frais de nos représentants en Roumanie et en Bulgarie. Ces marins ont déclaré: "Nous évaluons à 12,000 le nombre des marins de toutes spécialités envoyés en Turquie. Dans le nombre, figurent des ouvriers destinés aux chantiers de tous genres. L'impression générale des troupes est celle du découragement. La misère est grande, la lassitude aussi et on ne pense pas en Allemagne que la guerre puisse durer encore longtemps."

### LE COMMUNIQUE D'ALLEMAGNE

L'ARMEE AUSTRO-ALLEMANDE SE DIRIGE SUR GRODNO.

VILLE DE LIPSK CAPTUREE

LES RUSSES SONT DEFAITS DANS PLUSIEURS LOCALITES.

Des Zeppelins apportent des munitions aux Turcs. — Nouvelles fortifications allemandes.

Dépêche Spéciale à l'Abeille. Berlin, 30 août. — Le bulletin officiel publié aujourd'hui, constate: Il ne s'est passé rien d'important sur le théâtre de la guerre à l'Ouest. En Russie, l'armée du maréchal von Hindenburg continue sa marche victorieuse. Les troupes du général von Bessler sont concentrées dans la région près de la tête de pont au Sud de Friedrichstadt. Dans un combat à l'Est de la rivière Niemen, l'armée du général von Eichhorn a défait les Russes non loin d'Olita a capturé 1600 prisonniers et sept canons. Dans les environs de Grodno, la ville de Lipsk a été prise d'assaut et les Russes se sont rendus; nos troupes ont traversé la Widra, tributaire de la rivière Sulejka. Une partie de la forêt à l'Est de Bialystok a été occupée par nos soldats. L'armée du prince Léopold de Bavière combat les Russes dans la forêt de Bielobiezh afin de prendre possession du passage de la Narew supérieure. Les troupes allemandes et austro-hongroises sous le commandement du général von Woyrack ont chassé l'ennemi de ses positions à Suchodol sur la lisière à l'Est de la forêt, et à Szersowoz; et la poursuite est engagée avec énergie. L'armée du maréchal von Mackensen a défait les Russes qui couvraient la retraite de leurs divisions d'arrière-garde dans la région marécageuse au Sud de Kobrin.

Dépêche Spéciale à l'Abeille. Amsterdam, 30 août. — Une dépêche de Berlin apprend que les Turcs sont ravitaillés de munitions d'une façon très ingénieuse par un service de Zeppelins qui partent de la frontière d'Autriche, survolent la Serbie et la Bulgarie et se rendent en Turquie, chargés de munitions. Les monstres aériens voyagent la nuit afin d'échapper aux éclaireurs des escadrilles d'avions de Serbie et Bulgarie.

Dépêche Spéciale à l'Abeille. Genève, 30 août. — Le "Journal de Genève" dit que les Allemands ont établi deux fortes lignes de défenses depuis la côte de la mer du Nord jusqu'à la frontière de Suisse. Après avoir consolidé leurs positions dans le voisinage de Varsovie, les Allemands construisent des retranchements tout le long du front russe. Le maréchal von Hindenburg n'aurait pas l'intention de poursuivre les Russes au delà de la ligne qui lui sera nécessaire afin de rectifier ses positions à l'Est de Varsovie.

L'ABEILLE de la Nouvelle-Orléans sert des abonnements au prix de 65 sous par mois, de nos bureaux, ou 45 sous par semaine pris au porteur. **EST-VOUS ABONNE?**

### NOUVELLES DE WASHINGTON

CARGAISONS DESTINEES AUX ETATS-UNIS DETENUES A ROTTERDAM.

PAR ORDRE DE L'ALLEMAGNE

DEFICIT ENORME SUIVRA L'ABOLITION DU TARIF DU SUCRE.

Lancement d'un grand bateau dragueur. — Rien encore au sujet de l'"Arabie".

Dépêche Spéciale à l'Abeille. Washington, 30 août. — La Grande Bretagne a avisé le gouvernement des Etats-Unis que l'Allemagne est directement responsable de la détention de cargaisons de teintures à Rotterdam destinées aux Etats-Unis. Le gouvernement anglais avait permis les navires de quitter le port mais l'Allemagne a opposé un refus formel.  
Dépêche Spéciale à l'Abeille. Washington, 30 août. — Le secrétaire de la guerre a annoncé le lancement, à Baltimore, Md., du bateau dragueur à vapeur, "San Pablo" qui se mettra en route pour San Francisco, en passant par le canal de Panama. Le "San Pablo" a une longueur de 155 pieds, est 35 pieds de large et son tirant d'eau est de 17 pieds.

Dépêche Spéciale à l'Abeille. Washington, 30 août. — Le capitaine L. P. Waldron, et le lieutenant H. P. Gardner, ont été mis aux arrêts en attendant leur comparution en cour martiale. Ils sont accusés d'avoir acclamé le nom du Kaiser, pendant qu'ils assistaient en uniforme à une réception à Portland, Oregon. Ces officiers auraient désobéi à l'ordre du président Wilson, interdisant aux officiers de l'armée des Etats-Unis toute manifestation de sympathie ou d'approbation envers les nations belligérantes de l'Europe.

Dépêche Spéciale à l'Abeille. Washington, 30 août. — Le secrétaire de la marine ayant appris que le sous-marin américain "F-4" qui avait coulé dans la rade d'Honolulu en mars dernier, avait été remis à flot, a ordonné une enquête sur les causes de la catastrophe qui a coûté la vie à 21 officiers et soldats du petit navire.

Dépêche Spéciale à l'Abeille. Washington, 30 août. — Aucune nouvelle n'est parvenue de l'ambassadeur Gérard, au sujet de la réponse de l'Allemagne touchant la destruction du vapeur "Arabie" par un sous-marin allemand. Le gouvernement impérial n'a pas encore reçu le rapport du commandant du sous-marin. Une dépêche de Londres, dit que ce rapport ne sera jamais reçu, car on croit que le sous-marin a été coulé par des torpilleurs anglais.

Dépêche Spéciale à l'Abeille. Washington, 30 août. — La rumeur de l'assassinat du général mexicain Pablo Villa n'est pas confirmée de source officielle.

Dépêche Spéciale à l'Abeille. Washington, 30 août. — Un câble-

Suite 4me page

### ELECTION DE LA CONVENTION

LE PEUPLE DE LA LOUISIANE VOTERA AUJOURD'HUI.

QUESTION DE POUR OU CONTRE

UN MESSAGE PATRIOTIQUE DU MAIRE MARTIN BEHRMAN.

Raisons pour lesquelles la convention constitutionnelle doit être approuvée.

Dans un rapport livré à la publicité hier, le maire Behrman engage les votants de la Nouvelle-Orléans, à voter aujourd'hui, en faveur de l'assemblée constitutionnelle. Le maire a annoncé qu'il est du devoir de tous ceux qui ont à cœur les intérêts de l'Etat, à voter pour l'assemblée; que c'est de la seule façon nous pouvons espérer à attirer les capitalistes du dehors à investir leurs capitaux en Louisiane, et encourager les immigrants à se fixer parmi nous. Nous avons confiance dans le patriotisme de nos citoyens, pour mener à bonne fin l'assemblée constitutionnelle. Nous avons l'espoir que les votants feront usage de leurs libre arbitre, pour le progrès et le développement de notre Etat, en votant pour l'assemblée.

Dans toute la Louisiane, le peuple votera aujourd'hui sur la question importante de la ratification ou du rejet de l'appel d'une convention constitutionnelle dont le but est de modifier les lois de l'Etat tout particulièrement en ce qui concerne les finances de la Louisiane, et aussi de statuer sur certaines réformes nécessaires dans le système judiciaire. La liste des candidats à la convention sera soumise au plébiscite, mais cela est une pure formalité car les candidats ont été choisis à l'élection primaire du 27 juillet. Il y a très peu de candidats de l'opposition dans les campagnes, et aucuns dans la ville de la Nouvelle-Orléans. Le parti Démocrate Régulier triomphera sur toute la ligne.

#### Candidats Démocrates Réguliers. Orléans.

- 1er Ward—Junius Garlick, 1628 rue Carondelet.
- 2me Ward—Thomas Killeen, 774 rue Sud Liberté.
- 3me Ward—Charles A. Byrne, 138 rue Sud Gayoso; Edw. Rightor, 4010 bâtisse Honnet; John P. Sullivan, 612 Commercial Place.
- 4me Ward—E. T. Florance, 610 bâtisse Maison Blanche.
- 5me Ward—H. Dabozies, 915 rue Dauphine; James O'Connor, 428 rue N. Dorgenois.
- 6me Ward—Charles J. Théard, bâtisse Citizens' Banque.
- 7me Ward—Charles F. Labarre, 2724 avenue St Bernard; Loys Charbonnet, 718 bâtisse Maison Blanche.
- 8me Ward—Thomas Smith, 2400 rue St Claude.
- 9me Ward—Phil Arras, 928 rue Plety; George Thole, 4213 rue Royale.
- 10me Ward—Robert Ewing, "Daily States"; W. T. Hardie, 938 rue Gravier.
- 11me Ward—Henry P. Dart, bâtisse

Suite 4me page

### LETRE D'UN PARISIEN

UNE AFFAIRE LOUCHE DE VENTE DE BLE.

TRIPLE ENQUÊTE EST OUVERTE.

QUI A ENCAISSE LA DIFFERENCE D'UN MILLION?

Arrestation d'un Allemand naturalisé, occupant une très haute situation.

Correspondance Spéciale de l'Abeille. Vous lisez certainement l'"Officiel". Vous avez donc pu remarquer l'intervention du député socialiste M. Lauche, dans une affaire où il avait raison. On s'occupait d'un achat de blé du mois d'août 1914; il s'agissait d'un marché de 300,000 quintaux de blé d'Amérique. Le député socialiste qui paraissait très documenté assura que M. Colin représentant des courtiers en grains et farines de Paris avait offert ces blés au prix, fort raisonnable, de 19 fr. 50 les cent kilos. La proposition fut refusée, quelques jours après M. Baumann, directeur des Moulins de Corbeil, offrit à son tour, ces mêmes blés, au prix de 24 francs et le marché fut conclu.

Il y avait une jolie différence de un million; qui l'avait encaissée? Immédiatement on ouvrit une triple enquête; l'une conduite par M. Victor Boret, rapporteur de la commission de l'agriculture, l'autre par un contrôleur général et enfin la troisième par les moyens du sous-secrétariat de M. Thierry. Dans les couloirs de la Chambre on chuchotait dans les coins: "Cette fois, nous le tenons, et nous allons enfin avoir sa peau!" c'était la continuation de la campagne commencée contre le ministre de la guerre; les socialistes on le sait ont la dent dure et ne désarment pas. A deux reprises différentes ils ont pu s'opposer à l'entrée de M. Barthou dans le ministère tandis qu'ils imposaient un des leurs, M. Albert Thomas, dont les talents de financier ne sont pas avec la représentation des idées de Karl Max. Cela ne leur suffit pas et ils se sont promis de débarquer M. Millerand que les circonstances les ont obligés d'accepter, le 26 août dernier. Nous ne comptons pas les assauts; le dernier, je veux dire le dernier en date car ils recommenceront — a été ce marché de 300,000 quintaux de blé qui fera du bruit, beaucoup de bruit et amènera l'arrestation d'un Allemand naturalisé, occupant une très haute situation dans l'industrie parisienne. La chose est décidée et prochainement sera faite quand vous recevrez ces lignes. Eh bien et le ministre de la guerre dans tout cela? Ah! voilà de ce côté le coup est manqué; malgré les directions données et les impulsions indiquées des trois enquêtes parallèles il est résulté que M. Millerand, non seulement est demeuré en dehors de cette affaire, mais a déclaré M. Thierry qui ne mâche pas des mots "malgré toute la bonne volonté des enquêteurs, on n'a trouvé aucune trace d'ingérence du ministre, ni de son entourage dans le marché en question."

Suite 4me page